	Le nombre du nom

· Quand on parle d’un seul animal, d’un seul objet, d’une seule personne, on dit : un chat, le cheval, la fille, son assiette, ce clown.

Les déterminants un, le, la, son, ce indiquent que le nom est au singulier.
· Quand on parle de plusieurs animaux, plusieurs choses…, on dit :

 des chats, les chevaux, ces filles.

Les déterminants des, les, ces indiquent que le nom est au pluriel.

· En général, on ajoute un s pour écrire un nom au pluriel.

Exemple :
la poule          les poules 
un garçon         des garçons
singulier                pluriel

singulier                      pluriel

· Les noms qui se terminent par s, x ou z au singulier ne changent pas au pluriel.

Exemple :
un intrus        des intrus

La voix       les voix

Un nez       des nez

singulier                 pluriel
singulier                pluriel
singulier              pluriel
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	Le nombre du nom : les exceptions

· Les noms qui se terminent au singulier par –eau, -au, ou –eu prennent un x au pluriel.

Exemple :
Un gâteau         des gâteaux
Un feu        des feux
singulier                 pluriel
singulier                 pluriel
· La plupart des noms qui se finissent par –al et certains par –ail, font leur pluriel en –aux.

Exemple :
Un journal         des journaux
Un travail        des travaux
singulier                 pluriel
singulier                 pluriel
· Sept noms qui se finissent par –ou prennent un x au pluriel.

des bijoux, des cailloux, des choux, des genoux, des hiboux, des joujoux, des poux.
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